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Восточный маршрут 
для Среднего Урала
Евгений Куйвашев заручился поддержкой президента Эмомали Рахмона в развитии связей 

между Свердловской областью и Республикой Таджикистан

По итогам переговоров губернатора Евгения Куйвашева с президентом Таджикистана Эмомали Рахмоном  
планируется подписание ряда соглашений с регионами республики
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Обновленные «Ласточки» приземлились на СвЖД 

Александр ЗИНОВЬЕВ 

Завод «Уральские локомотивы» 
передал первые четыре состава нового 
поезда «Ласточка», представленного 
на  ИННОПРОМ-2023, Свердловской 
железной дороге.  Завод получил 
сертификат, подтверждающий 
соответствие электропоезда 
требованиям норм технического 
регламента Таможенного союза (ТР ТС) 
– это значит, что можно приступать 
к выпуску электропоездов новой серии.

Переданные составы – первая партия 
из 12 поездов, которые планируют пере-
дать Свердловской магистрали в 2023 го-
ду. В рамках заключенного контракта 
«Уральские локомотивы» передадут РЖД 
22 «Ласточки» с отечественным тяговым 
оборудованием.

– Получение сертификата соответ-
ствия на новую модель электропоезда 
«Ласточка» – это итог огромной работы, 
проделанной нашим коллективом и все-
ми предприятиями-партнерами, постав-
щиками. «Уральские локомотивы» вновь 

подтвердили свой статус лидера россий-
ского железнодорожного машиностро-
ения, центра самых передовых техно-
логий и компетенций в отрасли. Сейчас 
мы будем работать над серийным выпу-
ском новых российских поездов для же-
лезных дорог страны, для пассажиров, 
которые привыкли к скорости, комфор-
ту и надежности уральских «Ласточек», – 
отметил генеральный директор завода 
«Уральские локомотивы» Олег Спаи.

Новая модель предназначена для же-
лезных дорог, использующих постоян-

ный ток. Она построена с учетом всех 
требований по части эргономики про-
странства и безопасности перевозок. 
Главное преимущество отечественной 
«Ласточки» – российское тяговое обо-
рудование. Благодаря ему поезд может 
разо гнаться до 160 км/ч. У поезда есть 
система эффективного торможения с 
рекуперацией энергии в сеть. Также у 
ЭС104 имеются отечественные асин-
хронные двигатели.

Новый проект 

для юных 

корреспондентов

стр. III–VI 

Почти 80 
миллионов рублей 
дополнительно будет 
направлено на зарплату 
лесничим региона  
в 2024 году

В ходе работы согласительной 
комиссии по формированию 
бюджета депутаты 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 
поддержали решение 
губернатора Евгения Куйвашева 
об увеличении выплат 
работникам лесной отрасли.  

Теперь в полюбившихся пассажирам электропоездах основное оборудование полностью российское

Максим НАЧИНОВ

Делегация представителей 
власти и бизнеса 
из Свердловской области 
во главе с губернатором 
Евгением КУЙВАШЕВЫМ 
начала рабочий визит 
в Республику Таджикистан. 
Глава региона и президент 
республики Эмомали 
РАХМОН провели рабочую 
встречу в Душанбе 
и договорились о развитии 
экономического 
и гуманитарного 
сотрудничества. 
Председатель 
Законодательного 
Собрания Людмила 
БАБУШКИНА с первым 
заместителем 
председателя Маджлиси 
намояндагон Маджлиси 
Оли (парламента) 
Республики Таджикистан 
Махмадали ВАТАНЗОДА 
обсудили развитие 
межпар ламентского 
сотрудничества.

Продолжение на стр. II 

>57 тысяч  
голосов 

отдали свердловчане 
за номинантов на статус 
«Достояние Среднего 
Урала»

Жители области активно 
участвуют в голосовании 
за присвоение статуса 
«Достояние Среднего Урала». 
На платформе обратной 
связи портала «Госуслуги» 
за 15 номинантов отдано 
уже 57 023 голоса. Принять 
участие в голосовании 
можно до 1 декабря. Конкурс 
проводится по инициативе 
губернатора Евгения 
Куйвашева для популяризации 
уникальности и самобытности. 
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Визит свердловской деле
гации Эмомали Рахмон назвал 
«логическим продолжением» пе
реговоров с Президентом России 
Владимиром Путиным. На про
шлой неделе лидеры двух стран 
обсудили вопросы экономиче
ского взаимодействия, расшире
ния инвестиционного и энерге
тического сотрудничества.

– Мы привезли большую де
легацию предпринимателей для 
выстраивания отношений в об
ласти промышленности, высо
ких технологий, в сфере обра
зования, в гуманитарной сфе
ре. Президент Республики Тад
жикистан одобрил наши пред
ложения. В планах – подписание 
соглашений с регионами Тад
жикистана. Раз в полгода мы бу
дем проводить сверку выполне
ния тех договоренностей, кото
рые лежат в основе совместных 
мероприятий. Одна из стратеги
ческих целей развития Таджики
стана, обозначенных президен
том Республики, – развитие ин
дустриального потенциала. Наш 
регион – это индустриальный 
центр нашей страны, и мы гото
вы применить все наши компе
тенции для развития договорен
ностей, которых мы достигли, – 
подчеркнул Евгений Куйвашев 
по итогам рабочей встречи.

Президент Таджикистана 
Эмомали Рахмон отметил, что 
сотрудничество на уровне регио

нов – важный компонент расши
рения двусторонних отношений.

– Считаем, что дальнейшее 
расширение географии межре
гиональных связей будет способ
ствовать развитию торговоэко
номических и других отношений 
между нашими странами. Уве
рен, что оно также способствует 
укреп лению дружбы и взаимопо
нимания между нашими народа
ми, – сказал Эмомали Рахмон.

В составе свердловской деле
гации в Таджикистан также при
были председатель Законода
тельного Собрания Людмила Ба
бушкина и ряд депутатов регио
нального парламента.

– В рамках официальной 
встречи с первым заместите
лем председателя Маджлиси 
намояндагон Маджлиси Оли 
(парламента) Республики Тад
жикистан Махмадали Ватанзо
да мы обсудили вопросы раз
вития торговоэкономического 
и межпарламентского сотруд
ничества, основные направле
ния культурногуманитарно
го взаимодействия, гармони
зации межконфессиональных 
и межнациональных отноше
ний, – рассказала Людмила Ба
бушкина.

Свердловская область – дав
ний партнер Таджикистана. Со

глашение о торговоэкономиче
ском, научном и культурном со
трудничестве между Свердлов
ской областью и республикой 
действует с 2004 года. Кроме того, 
в этом году исполнилось 30 лет с 
момента подписания между Рос
сией и Таджикистаном Догово
ра о дружбе, сотрудничестве и 
взаим ной помощи.

Сегодня в Таджикиста
не работают такие крупные 
уральские предприятия, как 
 Уралмашзавод, ЕВРАЗНТМК, 
Уралкран. Свердловские компа
нии участвуют в строительстве 
крупнейшей в Центральной 
Азии гидроэлектростанции – 

 Рогунской ГЭС. Свердловская об
ласть и Таджикистан активно со
трудничают в агропромышлен
ной  отрасли.

Уральские промышленни
ки готовы предложить партне
рам из Таджикистана инноваци
онные решения в таких сферах, 
как добыча и переработка полез
ных ископаемых и внедрение пе
редовых систем промышленной 
автоматизации. Они также мо
гут помочь в создании в Таджи
кистане новых отраслевых тех
нопарков, способных обеспе
чить полную цепочку изготовле
ния высокотехнологичной про
дукции.

Углубление взаимодействия 
с партнерами из Таджикистана 
стало одним из международных 
треков выставки ИННОПРОМ 
в июле этого года. В частности, 
губернатор Евгений Куйвашев 
провел переговоры с министром 
промышленности и новых тех
нологий Таджикистана Шерали 
Кабиром и предложил исполь
зовать промышленные компе
тенции Среднего Урала при реа
лизации Таджикистаном планов 
ускоренной индустриализации 
страны.

Свердловская область также 
готова развивать сотрудничество 
в гуманитарных отраслях: здра
воохранении, культуре, в обра
зовании, в том числе в подготов
ке кадров в уральских вузах, кол
леджах и техникумах.

Председатель Законодательного Собрания Людмила Бабушкина во время официальной встречи с первым 
заместителем председателя Маджлиси намояндагон Маджлиси Оли (парламента) Республики Таджикистан 
Махмадали Ватанзода
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Виктория АБДУМУТАЛИЕВА 

В Краснотурьинске завершился 
последний этап реконструкции 
крупнейшей на севере региона 
набережной. Ее площадь 
составила почти 6 гектаров. 
«Заречная набережная» за счет 
своего расположения стала 
уникальным объектом для 
области. Общая стоимость 
проекта составила более 
183 миллионов рублей, 
а продолжительность работ – 
почти два года. 

Как сообщает местная газета 
«Заря Урала», масштабная рабо
та по благоустройству прибреж
ной территории реки Турья шла 
еще с 2016 года, когда началась 
реконструкция Парка влюблен
ных. После этого облагородили 
набережную со стороны улицы 
Серова, а затем территорию в 
Заречном районе по улице Рю
мина. Завершающим стал про
ект по реконструкции право
го берега главной водной арте
рии Краснотурьинска – сектора 
у Краснотурьинского политех
никума.

В 2020 году на разработ
ку концепции благоустройства 
этой территории 40 миллио
нов рублей выделила компания 
РУСАЛ. Проектом занималась 
большая команда архитекторов 
из «Сибирской лаборатории ур
банистики», специалистов ад
министрации Краснотурьин
ска и Богословского алюмини
евого завода. В 2021 году набе
режная попала в число победи
телей Всероссийского конкурса 
лучших проектов создания ком
фортной городской среды в ма

лых городах и исторических по
селениях.

– Масштабная реконструк
ция стала возможной благода
ря нацпроекту «Жилье и город
ская среда», поддержке област
ного министерства энергетики 
и ЖКХ, компании РУСАЛ, энту
зиазму команды Краснотурьин
ска, подготовившей и предста
вившей проект «Заречной набе
режной» на Всероссийский кон
курс. Очень надеюсь на береж
ное отношение краснотурьин
цев к труду создателей этой кра

соты,  – сказал глава Краснотурь
инска Александр Устинов. 

Территорию набережной по
делили на несколько зон: собы
тийную площадь, профипарк, 
зеленую и пикниковую зоны, зо
ну водных развлечений, спор
тивную территорию. Здесь обу
строены площадки для йо
ги, воркаута, а также две песча
ные волейбольные площадки. 
Для детей установлены боль
шая площадка «Конжак» с пе
сочницами, канатной дорогой, 
интерак тивными игровыми эле

ментами и специальная площад
ка для малышей. На прибрежной 
зоне установлены световые каче
ли, раздевалки, велопарковка, 
грильзона, деревянные террасы 
для отдыха у воды. 

Вместе с ранее благоустроен
ными на этой территории объ
ектами создан единый комплекс 
площадью более 27 гектаров для 
отдыха и занятия спортом всех 
жителей города и его гостей.

– Благодаря необычному ар
хитектурному решению новая 
набережная не будет похожа ни 
на один из ранее выполненных 
проектов в регионе. Благоустро
енная территория расположена 
практически напротив набереж
ной на противоположном бере
гу реки, благоустроенной ранее. 
Таким образом, популярное у 
краснотурьинцев в середине про
шлого века место отдыха полу
чило новый импульс развития и 
безусловно станет знаковым ме
стом для горожан и гостей горо
да, – отметил министр энергети
ки и ЖКХ Свердловской области 
Николай Смирнов.

Север региона прирос уникальной территорией
В Краснотурьинске открыли набережную после многоэтапной реконструкции

Открытие набережной стало настоящим праздником, который сопровождался выступлением творческих 
коллективов города
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Что такое счастье – это каждый понимал 

по-своему. Но все вместе люди знали 

и понимали, что надо честно жить, много 

трудиться и крепко любить и беречь эту 

огромную счастливую землю.

Аркадий ГАЙДАР, 
«Тимур и его команда»
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Волонтеров 
общество 
ценит
Делать полезное дело 
и получать от этого 
удовлетворение – такова 
основная причина, по которой 
сегодня многие школьники 
приходят в волонтерские 
отряды. Ощущение радости 
от того, что ты способен помочь, 
способен сделать, пусть немного, 
этот мир лучше, невозможно 
купить ни за какие деньги. 
Его можно только получить, 
работая волонтером. 

Международный день 
добровольцев (волонтеров) 
отмечается во всем мире 
5 декабря. Люди, готовые 
помогать бесплатно, есть 
в разных странах. Так 
сложилось, что в России 
многие годы существовало 
свое подобное движение – 
тимуровское. Оно появилось 
незадолго до Великой 
Отечественной войны после 
выхода в свет книги Аркадия 
Гайдара «Тимур и его команда». 
Главный герой – подросток 
по имени Тимур – организовал 
отряд ребят, которые помогали 
семьям красноармейцев, 
пожилым и больным 
людям. Идею подхватили 
в пионерской организации, 
и почти на 40 лет тимуровская 
работа стала одним из важных 
направлений ее деятельности. 
Многие родители, бабушки 
и дедушки сегодняшних 
волонтеров обустраивали 
свои дворы, опекали пожилых 
и немощных, доказывая себе 
и всем вокруг, что школьники 
немало могут. 

Кто-то скажет: волонтерам 
сейчас при поступлении 
в вуз баллы добавляют, 
не за просто так они трудятся! 
И правильно, что добавляют: 
они тратят те часы, которые 
могли бы быть заняты, 
например, репетитором, как 
у других. А людей, способных 
действовать, помогать, 
организовывать, порой 
сутками бесплатно работать, 
чтобы потом сказать: «У нас 
все получилось!» – таких ждут 
везде. Юные волонтеры очень 
нужны сегодня, общество их 
высоко ценит. И количество 
волонтерских отрядов растет, 
что на этой странице сегодня 
подтверждают сообщения 
ребят из Каменска-Уральского. 

Светлана 
ЛЕБЕДЕВА, 
руководитель 
проекта «ОГ-ого!»

Новогодние подарки 
для военнослужащих в новых 
регионах будут закуплены 
волонтерами средней школы 
№ 21 города Каменска-
Уральского. На эти цели они 
потратят вырученные в ходе 
акции по сбору макулатуры 
деньги. 

 «Добрые сердца» – так назы-
вается волонтерский отряд, ко-
торым руководит учитель фи-
зической культуры Александр 
Анатольевич Дьячков. В отря-
де 17 старшеклассников. Волон-

теры работают по трем основ-
ным направлениям: социально-
му, экологическому и пропаган-
да здорового образа жизни. Де-
виз отряда: «Наша команда всег-
да готова прийти на помощь! 
Наши сердца открыты!».

В ноябре этого года «Добрые 
сердца» провели экологическую 
акцию по сбору макулатуры. В 
ней приняли участие школьни-
ки и их родители, учителя и про-
сто неравнодушные люди. По 
итогам акции волонтеры отпра-
вили на переработку 2,7 тонны 
бумаги и картона, а также 8 000 

использованных пластиковых 
одноразовых стаканчиков. Тем 
самым они условно сохранили 
почти 30 деревьев и сэкономили 
почти 40 000 литров воды. На вы-
рученные средства от сдачи ма-
кулатуры, а это более 15 000 ру-
блей, планируется закупить по-
дарки и отправить нашим воен-
нослужащим в новые регионы 
с гуманитарным грузом волон-
терской группы «УралФронту».

– Мы будем рады поддер-
жать и поздравить с наступаю-
щим Новым годом наших сол-
дат, которые ежедневно риску-

ют своей жизнью, здоровьем, 
чтобы у нас было мирное небо 
над головой, – говорит волон-
тер Михаил Баранников.

Такие акции важны в рабо-
те с подростками для их социа-
лизации и формирования жиз-
ненной позиции.

Виктория 
КРУГЛИКОВА, 
юнкор медиацентра 
«ЯРКО», 
г. Каменск-
Уральский

«Добрые сердца» – 
важные дела
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Крепкое рукопожатие министра образования и молодежной политики Свердловской области  
Юрия Биктуганова запомнится на всю жизнь

У стенда Свердловской области всегда много людей
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Паспорт из рук 
министра
Важное событие в жизни каждого 

73 школьника из 18 городских 
округов Урала получили 
паспорта 26 октября 
в торжественной обстановке 
из рук ветеранов органов 
внутренних дел и министра 
образования и молодежной 
политики Свердловской 
области Юрия БИКТУГАНОВА. 
Они были отмечены за свои 
заслуги в учебе, спорте, 
творчестве и общественной 
деятельности в рамках 
Всероссийского проекта 
«Мы граждане России». 

– Вы являетесь первыми, кто 
присоединился к Российскому 
движению детей и молодежи 
«Движение Первых», и я благо-
дарю вас за это. Ваш поступок – 
шаг, который вы сделали, чтобы 
быть полезными обществу, по-
лезными людям, ближайшему 
окружению. Я рад, что сегодня 
у нас есть возможность вручить 
вам документ, который гордо 
носит каждый гражданин Рос-
сийской Федерации! – отметил в 
своем приветствии министр.

Ульяна Алексеева, школьни-
ца из МКОУ СОШ №15  села Яр 
Талицкого ГО, признается: 

– Я никогда не задумывалась 
о том, что смогу попасть на та-
кое масштабное мероприятие! Я 
горжусь этим и очень благодар-
на за такую возможность. Это 
действительно значимое собы-
тие в моей жизни. 

Ульяна увлекается рисова-
нием и фотографией, занима-
ется наставничеством в рамках 
программы «Орлята России» и 
активно развивает свои навы-
ки в области вожатства. В этот 
день она вместе со всеми участ-
никами торжественного вру-
чения дала клятву на верность 
родине, а также получила экс-
клюзивные подарки – облож-
ку для паспорта и нагрудный 
значок с символикой «Движе-
ния Первых», но главное, конеч-
но, получила документ, кото-
рый гордо назвала «пропуском 
во взрослую жизнь».

– Сегодняшнее событие, 
безусловно, является важным 
для каждого из его участников, 
но мне кажется, что самые яр-
кие эмоции ощутили родите-
ли и педагоги. Вы видели, с ка-
ким рвением они бежали фото-
графировать своих детей?! Пом-
ню, как сама получала паспорт. 
Это было в маленьком кабинете, 
в скромных условиях, а сегодня 
дети смогли получить его из рук 
министра и ветеранов! Это до-
рогого стоит. И сделать это мо-
жет каждый! – поделилась На-
талья Анатольевна Ермаченко, 
организатор торжественной це-
ремонии и руководитель Регио-
нального отделения «Движения 
Первых» по Свердловской обла-
сти. 

Она отметила, что все же-
лающие поучаствовать в по-

добной церемонии могут за-
регистрироваться на сайте 
будьвдвижении.рф, перейти 
на портал «Движение Первых», 
заполнить специальную заявку 
и – ждать звонка от представи-
теля данной организации в ва-
шем муниципальном образо-
вании. 

Егор Бобин, еще один из по-
лучивших в тот день паспорт, – 
экологический активист. Ког-
да-то он не знал, как найти себя, 
но экологический отряд «Зем-
ляне» Екатеринбургской гим-
назии № 108 помог ему реали-
зоваться. За последний год он 
принял участие во Всероссий-
ском конкурсе «На связи с при-
родой», в проектах «Месяц без 
бумаги», «Волонтеры науки», 
«Горит костер рябины крас-
ной». Теперь помощь в просве-
щении молодых ребят по во-
просам экологии – одна из глав-
ных задач в жизни Егора. 

Своим примером ребята, ко-
торые собрались в этот день в 
министерстве, доказали, что ис-
кренний интерес к своему делу – 
главный мотиватор для дости-
жения успеха. Активный, ини-
циативный и знающий юный 
гражданин всегда будет оценен 
по достоинству. 

Алёна КВАСОВА,  
школа юного 
журналиста УрФУ 

Выставка «Россия»:  
гордость за страну

В ноябре я побывала в Москве на выставке-форуме «Россия» 
и хочу поделиться своими яркими впечатлениями от поездки. 

О выставке я узнала в конце октября. В ее рамках представлена 
совместная экспозиция «Движения Первых» и платформы «Россия – 
страна возможностей». Мне захотелось там побывать. Для этого нужно 
было отправить заявку на участие и опубликовать пост в социальной 
сети «ВКонтакте» на тему «Почему я хочу полететь в Москву и побывать 
на выставке?». Я выложила пост, в котором написала, что очень хочу узнать 
больше о нашей стране, а также встретиться с единомышленниками 
из «Движения Первых», живущими в других территориях. И у меня 
получилось, меня пригласили в поездку в составе второй делегации 
школьников от Свердловской области. 

15 ноября ночью вся делегация, около 50 человек, разбитых 
на несколько групп, вылетела из Кольцово в Москву. Сопровождающей 
нашей группы была Александра Казакова из Туринска, из 9 человек 
в группе были школьники оттуда и из других районов Среднего Урала. Еще 
во время ожидания посадки в Кольцово мы скачали себе именные билеты 
для прохода на саму выставку.

Нас довезли на автобусе до гостиницы, накормили, и оттуда 
мы поехали на ВДНХ. Там было очень красиво! Гид повела нас на 
экскурсию по павильонам, в которых рассказывалось о природе нашей 
страны, о новых технологиях, разрабатываемых в России. Были также 
представлены главные достижения нашей страны за последние годы 
в промышленности, сельском хозяйстве, энергетике, транспорте, 
строительстве, науке и культуре. Я прочувствовала, насколько масштабна 
Россия, как она могущественна, как активно и всесторонне развивается. 
Из природы особенно запомнились виды горной местности. 

Из экскурсии по регионам нашей страны, которых мы прошли 
очень много, я бы выделила Московскую, Калининградскую, и, конечно, 
Свердловскую область. Мы подходили к интерактивным стендам 
и, рассматривая их, узнавали, чем интересна каждая. Я запомнила, что 
в павильоне нашей области ярко представлены природные богатства 
Урала, а также технологии их переработки. 

Отмечу, что на выставке очень много посетителей. Видно, что часть 
из них, особенно, подростки, как и мы, приехали в составе делегаций 
из других регионов нашей страны. 

В перерыве между экскурсиями мы пообедали, вечером в гостинице 
нас накормили ужином, и мы отправились на автобусе в аэропорт 
Домодедово. Все очень устали, ведь ночь мы почти не спали, а за один день 
прошли немало километров.

Я благодарна организаторам выставки за возможность посетить 
ее, побывать в Москве! Я познакомилась со многими ребятами, с которыми 
у нас совпадают интересы, жизненные ценности и планы на будущее. 
Никогда не забуду этот день! У меня появилось желание слетать на эту 
выставку еще раз, и этим желанием я «заразила» маму. Я горжусь своей 
страной! Благодаря поездке мне очень захотелось путешествовать 
по России и, может быть, стать сопровождающей в «Движении Первых». 

Валентина КОМИСАРОВА,  
ученица 11 класса Баранниковской школы, 
Камышловский район
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Ветераны спецподразделения 
«Альфа» – частые гости в школе 
№ 97 поселка Исток, что на 
территории Екатеринбурга. 
Они проводят уроки мужества, 
рассказывают о своей 
работе. И это не случайно: 
образовательное учреждение 
носит имя своего выпускника 
Александра ГУМЕНЮКА, 
бойца спецподразделения 
«Альфа» Управления ФСБ 
России по Свердловской 
области, погибшего в 2001 году 
при исполнении воинского 
долга в Чеченской республике. 
В школе есть именная 
стена памяти и мемориал, 
посвященный погибшим 
сотрудникам Регионального 
отдела специального 
назначения УФСБ РФ 
по Свердловской области.

– Его имя было присвоено 
школе в декабре 2011 года. Еже-
годно 10 мая с особым трепетом 
проходит в нашей школе линей-
ка памяти старшего лейтенанта 
А. В. Гуменюка и майора Д. В. Жи-

воткова. Они были друзьями, 
служили вместе в Региональ-
ном отделе специального назна-
чения, погибли в один день, вы-
полнив свой воинский долг, за-
щищая от автоматных очередей 
мирных жителей города Грозно-
го, – рассказывает Ирина Вита-

льевна Токарева, заместитель 
директора по воспитательной 
работе. 

Она – инициатор и руково-
дитель практически всех патри-
отических акций и проектов, ко-
торые реализуются в школе. В те-

чение нескольких лет здесь про-
ходит фестиваль военно-патри-
отической песни «Мы помним!». 
С начала СВО она организовыва-
ет совместно с ветеранскими об-
щественными организациями 
отправку гуманитарной помощи 
на передовую и в госпитали на-
шим бойцам.

Отдельно хотелось бы расска-
зать об одном из направлений 
патриотической работы. В лет-
нее время здесь работает лагерь 

«Юный альфовец». В 2019 году он 
впервые был открыт для ребят от 
12 лет на базе школы. Ирина Ви-
тальевна вспоминает:

– Программу составили вме-
сте с ветеранами подразделения 
«Альфа», которые и помогли ее 
реализовать: основы строевой, 
боевой и тактической подготов-
ки, маскировка, ориентирова-
ние на местности, школа выжи-
вания в лесу, основы горной под-
готовки, а для младших ребят – 

основы туризма. С 2021 года бы-
ли добавлены занятия по осно-
вам парашютно-десантной под-
готовки, ребята начали изучать 
виды парашютов, их устройство 
и правила подготовки снаряже-
ния к прыжкам. Не забыли и о 
практических занятиях: ребята 
проходили специализирован-
ную тренировку, пусть и на зем-
ле. Летом 2022 года такие заня-
тия прошли на аэродроме в Ло-
гиново.

Ветераны и сотрудники 
спецподразделения «Альфа» так-
же регулярно проводят для на-
ших учеников «Зарницу», в том 
числе на базе Свердловского ка-
детского корпуса имени капи-
тана 1 ранга М. В. Банных. Очень 
интересны матчевые встречи по 
хоккею, в которых школьная ко-
манда встречается с командой 
«Альфа-Урал», в составе которой 
ветераны и действующие сотруд-
ники РОСН. Любители футбо-
ла могут поучаствовать в ежегод-
ном турнире по футболу на Ку-
бок памяти А. Гуменюка.

Многие выпускники школы 
и родители обучающихся в на-
стоящее время принимают уча-
стие в специальной военной опе-
рации, выполняют боевые зада-
чи. К сожалению, два выпускника 
школы погибли во время боевых 
действий, оба награждены орде-
нами Мужества посмертно. 

«Природа патриотизма не 
абстрактна, она строится на 
любви к конкретным матери-
ям – семье, друзьям, родной ули-
це и родному краю. Всему этому 
их должны научить взрослые, 
прежде всего своими собствен-
ными поступками», – считает 
Ирина Витальевна.

 Мы гордимся наставниками, 
которые есть в нашей школе. В 
День героев Отечества, который 
отмечается в декабре, они точно 
будут вновь с нами.

Ксения ШИРЯЕВА, 
ученица 8 класса 
МАОУ СОШ № 97  
им. А. В. Гуменюка
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«Альфовцы» – пример для ребят
С ними интереснее «Зарница» и футбольный матч

Молодому директору помогает... бег
Его трудовая жизнь началась в школьные годы

В городе Березовском родился 
и вырос удивительный, 
инициативный и очень 
активный человек – Владимир 
САМСОНОВ. Он – генеральный 
директор Арамильского 
завода железобетонных 
изделий, а также 
спортсмен, участвующий 
во многих спортивных 
мероприятиях всероссийского 
и международного уровней. 
За последние 8 лет он набегал 
свыше 22 000 километров, 
в том числе в других странах. 

Профессиональный выбор 
Владимира в каком-то смысле 
был определен еще его праде-
душкой, который работал фор-
мовщиком бетонных изделий и 
был одним из первых работни-
ков Березовского завода строи-
тельных конструкций, начиная 
с его открытия в 1944 году. Его се-
мья была очень большой, и все – 
братья, сестры – трудились на 
БЗСК, это дело стало семейным. 
Будучи еще подростком, Влади-
мир тоже подрабатывал там ле-
том: красил закладные, помогал 
рабочим. 

Он рос, как вспоминает сей-
час, шебутным и непослушным. 
После школы решил поступить 
в Уральский государственный 
горный университет, но после 
первого курса был отчислен. Его 
дед помог устроиться Владими-
ру учеником слесаря. Так нача-
лась трудовая жизнь нашего ге-
роя. Позднее он был электро-

монтером, окончил УГГУ, стал 
инженером, а затем – директо-
ром крупного предприятия. В то 
время Владимиру Самсонову ис-
полнилось 26 лет.

Риск доверить молодому 
специалисту руководство стро-
ительством целого завода желе-
зобетонных изделий в Арами-
ле, а потом и само производство, 

был немалый. Прежде всего ри-
сковали люди, поверившие в 
молодого человека. И, конечно, 
рисковал он сам.

– Во-первых, это ответствен-
ность – и за рабочих, с одной 
стороны, и перед покупателя-
ми – с другой, – признается Вла-
димир.  – Во-вторых, техниче-
ское оснащение: техника недол-
говечна, периодически ломает-
ся, что сказывается не только на 
скорости выпуска продукции и 
ее качестве. 

Работа директора сложная, 
и порой она отбирает слишком 
много нервов. Чтобы справлять-
ся со стрессом, начиная с 2016 го-
да, когда было запущено произ-
водство, Владимир занимается 
бегом. Он говорит: 

– Бег, как вид спорта, – клас-
сная вещь. Ты можешь себе ни-
чего не выдумывать, а просто на-
деть кроссовки, выйти на улицу 
и побежать. 

В режиме тренировок ко-
личество беговых километров 
Самсонова составляет от 100 до 
170 в неделю. В этом году Вла-
димир бежал старейший мара-
фон в Африке под названием 

«Comrades», что в переводе оз-
начает «Содружество». Марш-
рут длиной в 90 км предполага-
ет путь из Питермарицбурга в 
Дурбан. 

– Это был уникальный, от-
личный опыт, впечатления не-
вероятные и захватывающие, не 
только от бега, но и от видов во-
круг. Что мне показалось самым 
удивительным, так это под-
держка жителей ЮАР, – с улыб-
кой рассказывает Владимир 
Самсонов.

Несмотря на повсеместное 
внедрение роботов в рабочий 
процесс, есть немало предприя-
тий, на которых труд людей бу-
дет в ближайшие годы по-преж-
нему востребован. По мнению 
Владимира Самсонова, и через 
несколько лет мы будем славить 
человека труда, чья работа – пре-
стижна. А сам он является до-
стойным примером для молоде-
жи, на который стоит равняться.

Вероника ПРОЖЕРИНА,  
юнкор инклюзивной 
студии медиатворчества 
«Компас»,  
г. Березовский

Владимир Самсонов показывает производство 

Мемориальная стена памяти А. В. Гуменюка в школе
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960 одаренных детей 
из 21 региона страны посетят 
в 2023 году знаковые объекты 
Свердловской области, 
включенные в национальный 
туристский «Императорский 
маршрут» в рамках нацпроекта 
«Культура».

28 октября в Алапаевск при-
езжала очередная группа ребят 
и взрослых. Я провела этот день 
с ними и выяснила, что именно 
показывают в нашем городе и его 
окрестностях. 

Привез туристов специаль-
ный поезд под названием «Им-
ператорский маршрут». Прежде 
всего им хотелось посмотреть 
Напольную школу (бывшая зем-
ская школа, стояла на краю горо-
да, рядом с полем). Сейчас в ней 
Музей памяти представителей 
российского императорского до-
ма. Здесь великомученица вели-
кая княгиня Елизавета Фёдоров-
на, великий князь Сергей Михай-
лович, князья (сыновья велико-
го князя Константина Констан-
тиновича) Иоанн, Константин, 
Игорь, сестра (инокиня) Варвара 
и князь Владимир Павлович Па-
лей жили последние месяцы. 

В 1918 году членов импера-
торской семьи большевики, стре-
мясь ужесточить режим, царя и 
его близких сослали на Урал. Се-
мью Николая II удерживали в до-
ме Ипатьева в Екатеринбурге, а 
его родственников – в Напольной 
школе в Алапаевске. 

В музее гости попадают в ком-
наты, где молилась Елизавета Фё-
доровна, а князь Сергей Михай-
лович читал книги. В одной из 
них экскурсовод предложила 

школьникам прочитать письмо 
Сергея Михайловича о жизни в 
Алапаевске, в другой – воспоми-
нания современников о Елизаве-
те Фёдоровне. Посетителям да-
же показали небольшую сценку 
о том, как сестры Варвара и Ека-
терина шили куколки для детей 
по просьбе великой княгини. Рас-
сказы о пребывании здесь цар-
ской семьи вызывали слезы.

Затем приехавшие отправи-
лись к бывшей шахте, что нахо-
дится между Алапаевском и по-
селком Верхняя Синячиха. Имен-

но в нее большевики заживо 
сбросили членов царской семьи, 
когда узнали, что белогвардей-
цы приближаются к городу. Уз-
никам сказали, что их перевезут 
на новое место. В ночь с 16 на 17 
июля 1918 года им связали руки, 
завязали глаза и вывезли к забро-
шенной шахте, куда сбросили, 
ударив каждого топором по голо-
ве. Затем палачи кинули в шахту 
несколько гранат, чтобы оконча-
тельно убить казненных. Однако 
некоторые из них выжили, и еще 
несколько дней изувеченные ле-

жали в шахте и ждали помощи. 
Но белогвардейцы, пришедшие 
в Алапаевск, не успели спасти их.  

Сегодня рядом с местом той 
шахты расположился Алапаев-
ский мужской монастырь во имя 
Новомучеников Российских. 

Завершилось путешествие 
посещением склепа Свято-Тро-
ицкого собора, где хранится ча-
стичка мощей великой княгини 
Елизаветы Фёдоровны. Здесь те-
ла мучеников находились до 14 
июля 1919 года, когда, в связи с на-
ступлением Красной Армии, бы-
ло принято решение вывезти их 
на восток страны. 

– Не думала, что убийство 
царской семьи было настолько 
жестоким. Эта история заставила 
меня задуматься о сегодняшних 
днях. Я поняла, что нужно помо-
гать людям и любить свою стра-
ну, как любили ее представите-
ли царской фамилии, – сказала 
14-летняя Арина Парфёнова из 
Екатеринбурга.

Помимо памятных мест ту-
ристы в этот день посетили 
Дом-музей великого компози-
тора П. И. Чайковского, который 
жил в Алапаевске вместе с роди-
телями в детстве некоторое вре-
мя, а также узнали легенду об ос-
новании города и строительстве 
в этих местах металлургического 
завода. «Императорский марш-
рут» – это возможность прикос-
нуться к важнейшим моментам 
нашей истории, прочувствовать 
значимость давно прошедших 
событий. 

Арина СЕРИКОВА, 
юнкор газеты 
«Алапаевская искра»

По следам царской семьи
Алапаевск – особое место в истории России

АН
АС

ТА
СИ

Я 
Ф

И
РС

О
ВА

ЭВ
ЕЛ

И
Н

А 
Н

ЕШ
АТ

АЕ
ВА

Краснотурьинский Нарвал в карикатуре
Умеете ли вы рисовать 
карикатуры или считаете, 
что это неинтересно в наше 
время? В Краснотурьинске 
в последний день октября 
прошла презентация 
молодежного проекта 
«ОГ‑ого!» от «Областной 
газеты». Приехали участники 
медиастудий и их наставники 
из Серова, Ивделя, Карпинска, 
Волчанска и Полуночного. 
Журналисты рассказали 
подросткам про возможности 
сотрудничества с изданием 
и провели мастер‑класс 
по карикатуре и социографике.

Генеральный директор «ОГ» 
Антон Третьяков добродушно 
всех поприветствовал. Спикеры 
были настроены позитивно, по-
этому информация усваивалась 
легко, даже записывать не пона-
добилось. Руководитель проек-
та «ОГ-ого!» Светлана Лебедева 
для наших наставников органи-
зовала познавательный журна-
листский семинар.

Весьма необычный ма-
стер-класс провел художник-ка-
рикатурист «Областной газеты» 
Максим Смагин. Кратко, но ем-
ко он рассказал про графиче-

ские истории для публикаций. 
На практической части нужно 
было придумать персонаж, тему 
и проиллюстрировать получен-
ную историю.

Команды нашего молодеж-
ного информационного центра 
«MediaHub» из Краснотурьин-
ска и юнкоров из молодежно-
го интернет-СМИ Карпинска и 
Волчанска «Акулы пера» реши-

ли объединиться. В результате 
совместного мозгового штурма 
мы определились, что расска-
жем историю про «страшно-ве-
селую» вечеринку через наше-
го маскота – Нарвала и маскота 
коллег и давних друзей – Акулу. 

В рисование погрузились 
почти все ребята: кто-то зани-
мался фоном, кто-то «декораци-
ями», кто-то рисовал главных ге-

роев. И вот наша история гото-
ва! Время презентовать ее. Ожи-
дая своего выступления, мы по-
слушали и других участников. В 
основном выбранные ими темы 
затрагивали важные проблемы, 
например, экологию. В нашей 
истории акцент был сделан на 
юмор, поэтому мы немного за-
волновались. Беспокойство бы-
ло напрасным, так как после на-
шего рассказа и иллюстраций у 
многих поднялось настроение, а 
художник Максим Смагин отме-
тил, что юмор является важной 
частью в графических историях.

Полученный опыт оказал-
ся весьма полезным для меня. 
На журналистских мастер-клас-
сах, которые я посещала ранее, 
мы работали с текстами, фото, 
видео, а вот в создание графи-
ческих историй я погрузилась 
впервые. В дальнейшем обя-
зательно применю знания на 
практике, чтобы разнообразить 
контент и рассказывать о собы-
тиях в новом формате. 

Катерина ДЕНИСОВА, 
молодежный 
информационный 
центр «MediaHub»,  
г. Краснотурьинск

ШКИТ 

соперничал 

с федеральными 

телеканалами

Проект «Good Games» 
Школы кино и телевидения – 
медиашколы, много лет 
существующей в Нижнем 
Тагиле, – номинировали 
на премию ТЭФИ-KIDS-2023. 
Работа подростков 
про компьютерные игры 
оценивалась наравне 
с проектами телевизионных 
каналов.

«Good Games» («Хорошие 
игры») – это программа 
о компьютерных играх, она состоит 
из трех блоков: новости, баттл 
между взрослым геймером 
и подростком, интервью. Именно 
ее было решено послать на конкурс 
ТЭФИ.

И уже через две недели, 
23 октября, руководитель ШКИТ 
Виктор Зайцев и Маргарита 
Векшина сидели в зале под яркими 
софитами среди звезд российской 
медиаиндустрии. Школа кино 
и телевидения стала единственной 
детской студией, которая попала 
в этом году в число финалистов 
Национальной телевизионной 
премии ТЭФИ-KIDS-2023.

Ведущие заряжали зал 
всю церемонию. Сидя в первом ряду, 
Рита наблюдала знаменитостей: 

– Я так была рада увидеть 
моего любимого Сергея Безрукова, 
а также Ларису Долину, Камилу 
Валиеву. Прежде я никогда 
не была так близко к «людям из 
телевизора»! 

А вот что сказал Виктор Зайцев 
о проекте «Good Games»:

– Он создан без бюджета, 
по инициативе подростков, 
практически полностью снят 
и смонтирован детьми. И то, что он 
здесь, среди самых крутых детских 
программ и фильмов, – это чудо, 
это счастье.

Проект соперничал с фильмом 
«Чебурашка», сериалом «Тетя 
Марта», медиапродуктами 
телеканалов «Пятница», «Карусель» 
и СТС. Каждый «шкитовец» 
гордится тем, что «Good Games» 
был номинирован на престижную 
премию. ШКИТ готов и дальше 
покорять конкурсы и фестивали, 
а главное – создавать интересные 
и классные фильмы и программы.

Виктория ГЕФНЕР, 
медиашкола ШКИТ,  
г. Нижний Тагил
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Подростки возлагают цветы к памятному месту

Акулы и Нарвалы: веселый взгляд на жизнь

Буклет с представлением 
номинантов премии
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Уральское. Как часть России
Дни Эрмитажа в Екатеринбурге открылись выставкой «Художники уральских заводов»

Выставка «Художники уральских заводов» будет работать по 17 марта 2024 года в главном здании Екатеринбургского музея изобразительных искусств
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Ирина КЛЕПИКОВА

И это символично. 
Это продолжение проекта, 
который Екатеринбургский 
музей изобразительных 
искусств в содружестве 
с Эрмитажем начал 
реализовывать еще в 2019 году. 
Тогда Дни Эрмитажа открылись 
выставкой о художественной 
культуре уральских заводов 
конца XVIII – первой половины 
XIX века. Нынче – искусство 
второй половины XIX – начала 
XX века.

– Период, который представ-
лен, – время расцвета художе-
ственной культуры региона, ког-
да Урал выходит на всемирную 
арену. Его узнают и признают,  – 
говорит куратор выставки за-
ведующая отделом декоратив-
но-прикладного искусства ЕМИИ 
Ксения Гилева. – И в этом проек-
те мы стараемся показать: Урал и 
тогда уже далеко не провинция, 
не задворки России. Он в обще-
культурном мировом контексте… 

Выставка объединила в экс-
позиционном пространстве бо-

лее 100 произведений из частных 
коллекций и фондов российских 
музеев (Государственный Эрми-
таж, Иркутский областной худо-
жественный музей, Пермская ху-
дожественная галерея, Свердлов-
ский областной краеведческий 
музей, Музей истории Екатерин-
бурга, ЕМИИ). Своими экспоната-
ми поучаствовала даже Белинка. 

Вторая половина XIX – начало 
XX века – важный этап в истории 
промышленных центров Урала. 
Отмена крепостного права при-
водит к росту частных художе-
ственных производств, которые 
экспонируют свою продукцию 
на всероссийских и всемирных 
выставках, заимствуют и интер-
претируют иностранные модели 
в собственном производстве. 

Экспозиция «Художники 
уральских заводов» состоит из не-
скольких блоков, представляю-
щих разные направления худо-
жественной жизни Урала.

Тут, например, представлена 
Екатеринбургская художествен-
но-промышленная школа: она 
начинает работать в 1902 году, но 
о том, что такая школа нужна, за-
говорили впервые еще в 1887 го-

ду, на художественно-промыш-
ленной выставке в Екатерин-
бурге. Более того, заговорили и о 
 необходимости художественного 
музея здесь. 

Впервые экспозиция, посвя-
щенная уральским художникам, 
представляет в довольно боль-
шом объеме фаянсовые мастер-
ские Екатеринбурга. Потребность 
в посуде (в большом-то городе!) 
была велика, вот и открывают-
ся частные мастерские, которые 
ориентируются на английскую 
традицию – рисунок с помощью 
переводных картинок. 

Отдельный раздел «отдан» 
Златоустовской оружейной фа-
брике. Любопытно: кроме при-
вычной оружейной гравировки, 
на футлярах гравируются виды 
Урала. Обращение к местным мо-
тивам, уральским сюжетам очень 
симптоматично. 

Из числа художников-живо-
писцев того времени представ-
лены работы Алексея Денисова- 

Уральского (причем, те, что до-
статочно редко участвуют в вы-
ставках), и он предстает как ярый 
поклонник уральского пейза-
жа. Обращаясь к уральским сю-

жетам, он будет транслировать 
свою любовь к родному краю и 
дальше, в столицах. С того време-
ни уральский пейзаж становит-
ся целым направлением в отече-
ственной живописи. 

Выставка, обращенная к это-
му периоду художественной 
культуры Урала, конечно же, 
не может обойтись без уральско-
го художественного литья из чу-
гуна. Из нескольких витрин вни-
мание заинтересовывает прежде 
всего одна – со статуей Свободы. 
Статуя, выполненная скульпто-
ром-самоучкой, который сотруд-
ничал с Каслинским заводом, ка-
жется неожиданной в этой экспо-
зиции. А вот и нет. Для того вре-
мени, поясняет куратор Ксения 
Гилева, она логична: уральские 
заводы активно участвуют в меж-
дународных выставочных проек-
тах, а потому обращение к симво-
лам мира было естественным. 

Выставка представляет также 
иконопись, живопись и акварель, 
произведения частных и импе-
раторских камнерезных произ-
водств, ювелирных мастерских.

Выставка, которой 
открываются Дни 
Эрмитажа, интересна 
философически. Она 
про то, как рождался 
особый художественный 
стиль на Урале. С одной 
стороны – свобода после 
освобождения крестьян, 
с другой – дисциплина, 
с которой люди работали 
в промышленности. Это 
рождало талант, желание 
создавать художественные 
вещи. Уральская 
идентичность и как это 
получилось – любопытная 
история. 
Рад, что в такой красивой 
выставке Эрмитаж 
участвует хорошими 
экспонатами. Но это 
заказы, которые 
исполнялись на Урале. 
Например, совершенно 
изумительная яшмовая 
ваза. Она была заказана 
великим министром 
финансов Витте, и он 
подарил ее германскому 
банкиру, который 
в течение многих лет 
давал России займы. 
Представляете, как 
История хитро заплетена?! 
Ваза уехала в Германию, 
перемещалась по миру, 
но недавно мы ее смогли 
перекупить и вернуть 
в Россию. Сегодня она 
начинает эту выставку. 

Михаил 
ПИОТРОВСКИЙ, 
директор 
Государственного 
Эрмитажа

Подносное блюдо – подарок Александру III. 
Мастерская и магазин А. Кочнева, Екатеринбург, 1882 г. 
Государственный Эрмитаж

Спичечница «Старуха с прялкой», Каслинский 
чугуноплавильный и железоделательный завод, 
отливка. 1913 г.

Открытая шкатулка подносная. Императорская Екатеринбургская 
гранильная фабрика, 1891 г. Государственный Эрмитаж

Нынешние Дни Эрмитажа – 
это три выставки на разных 
площадках. Продолжение читайте 
в ближайших номерах «ОГ»

КУЛЬТУРА
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С «Ладой» сладили в овертайме
«Автомобилист» одержал трудовую победу над одним из лидеров 
конференции «Восток»

Ник Эберт (слева) пропустил из-за травмы 
треть нынешнего чемпионата. В прошлом 
сезоне американец вошел в топ-6 самых 
результативных защитников КХЛ
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Владимир ВАСИЛЬЕВ

За последние три дня 
екатеринбургский 
«Автомобилист» в рамках 
чемпионата КХЛ сыграл два 
матча против лидеров сезона: 
тольяттинской «Лады»  
(2-е место на Востоке) 
и столичного «Спартака» 
(2-е место на Западе). Итог 
противостояний – ничейный: 
у волжан «шоферы» выиграли 
в овертайме (3:2), а москвичам 
проиграли (1:4).

Героем первой встречи стал 
защитник «Автомобилиста» 

Ник Эберт, только недавно вер-
нувшийся в строй после трав-
мы: он забил два гола мощными 
бросками издали. На 17-й мину-
те 29-летний американец срав-
нял счет, реализовав большин-
ство, а в самом начале второ-
го периода вывел свою команду 
вперед. Решающую шайбу в до-
полнительное время забросил 
еще один иностранец – француз 
Стефан да Коста. Во всех трех 
случаях авторам голов ассисти-
ровал Анатолий Голышев.

Матч со «Спартаком» «шофе-
ры» начали очень мощно и пер-
вые минут шесть почти не вы-
пускали гостей из зоны. Но за-

бить не сумели. Во втором перио-
де доминировали уже москвичи, 
и они свои моменты использова-
ли – 2:0. На 51-й минуте Стефан 
да Коста одну шайбу отыграл, по-
сле чего тренер «Автомобилиста» 
Николай Заварухин пошел на 
крайние меры: за две с лишним 
минуты до конца заменил врата-
ря Владимира Галкина на шесто-
го полевого игрока. Ход оказал-
ся антипродуктивным – «Спар-
так» забил в пустые ворота тре-
тий гол. Но «шоферы» не успоко-
ились: вошли в зону соперника и 
опять сняли голкипера! Резуль-
тат оказался таким же – москви-
чи забросили еще одну шайбу…

После 37 сыгранных мат-
чей «Автомобилист» имеет в 
своем активе 42 очка и занима-
ет в Восточной конференции 
7-е место. Но плотность в тур-
нирной таблице очень высока: 
например, от «Салавата Юлае-
ва», занимающего 4-ю строчку, 
«шоферов» отделяет всего од-
но очко.

Впереди у екатеринбурж-
цев – два выездных матча: в 
четверг против казанского   
«Ак Барса» (3-е место на Вос-
токе) и в субботу против 
«Куньлуня» (11-е место на За-
паде).

Уральцы перекрыли «Енисей»
Владимир ВАСИЛЬЕВ

Екатеринбургский 
баскетбольный клуб 
«Уралмаш» в рамках 
чемпионата Единой 
лиги ВТБ в понедельник 
на своей площадке обыграл 
красноярский «Енисей» 
со счетом 76:73. Это вторая 
подряд победа уральцев.

Хозяева вышли на матч без 
двух игроков стартового соста-
ва (Октавиуса Эллиса и Джо-
ша Перкинса), но проявили от-
личные бойцовские качества. 
Екатеринбуржцы смогли оста-
новить лучшего снайпера сезо-
на Ксавьера Ратэн-Мэйса, кото-
рый набрал всего 16 очков. Бла-
годаря этому «Уралмаш» все вре-
мя оставался в игре.

В четвертом (последнем) пе-
риоде, который начался при рав-
ном счете (55:55), главным дей-
ствующим лицом стал защит-
ник екатеринбуржцев  Кирилл 
Писклов. Серебряный призер 
Олимпиады в Токио набрал за 
10 минут 11 очков, чем и обеспе-
чил конечный успех своей ко-
манды.

В 13 матчах этого сезона 

«Уралмаш» одержал 7 побед 
и сейчас в турнирной табли-
це среди 14 участников делит с 
 «Самарой» 6-7-е  места. Для де-
бютанта элитного дивизиона 
это отличный результат.

Завтра, 30 ноября, «Уралмаш» 
сыграет на своей площадке с пи-
терским «Зенитом» (3-е место в 
текущем чемпионате).

СПОРТ
Нейво-
Рудянка 
занялась 
самбо

В школе № 9 поселка 
Нейво-Рудянка 
(Кировградский ГО) 
спортивный зал 
оборудовали для занятий 
борьбой самбо. Там 
при поддержке проекта 
партии «Единая Россия» 
«Za самбо» закупили ролл-
маты. Они удобны тем, что 
позволяют использовать 
спортзал и для занятий 
другими видами спорта, 
поскольку монтируются 
и демонтируются 
буквально за несколько 
минут.

– Для ребят, живущих 
на сельских территориях, 
открытие новых спортивных 
секций – важное 
событие, – рассказал 
глава Кировградского ГО 
Александр Оськин. – 
В августе я обратился 
к координатору партийного 
проекта «Za самбо» Алексею 
Свалову с предложением 
оборудовать зал для 
занятий национальной 
борьбой в Нейво-Рудянке, 
и меньше чем через три 
месяца мы присутствуем 
на его открытии. 
В Кировграде воспитанники 
секции самбо показывают 
достойные результаты, 
наш представитель есть 
в сборной Свердловской 
области. Я уверен, что 
будущие чемпионы появятся 
и в наших поселках.

– Ребята из школы № 9 
стали участниками сразу 
двух направлений проекта 
«Za самбо»: «Самбо 
в школу» и «Самбо в сёла», – 
добавил Алексей Свалов. 
– Сегодня я познакомился 
с учениками школы, 
они очень интересные 
и любознательные. У них 
горят глаза, им не терпится 
начать заниматься самбо. 
И мы поможем им в этом. 
До конца года купим ребятам 
форму, а также в штат 
добавят профессионального 
тренера.

Заниматься самбо 
школьники будут на уроках 
физкультуры.

Владимир ВАСИЛЬЕВ


